
Алфавит и адаптивное произношение 

A a а а как русская «а»; 
ã – нозальное произношение 

B b bê бэ как русская «б» 

C c сê сэ 
как русская «к»; 
перед e, i как русская «с»; 
ç (cê cedilha) – всегда как русская «с» 

D d dê дэ как русская «д»; 
перед e, i смягчается и иногда похожа на «дж», если e безударная 

E e É э 
под ударением «э»; 
безударная «и»; 
в начале слова «е» 

F f éfe эфе как русская «ф» 

G g gê жэ 
как русская «г»; 
перед e, i как русская «ж»; 
gue, gui – u не произносится 

H h agá ага 
не произносится; 
lh, nh – как «ль»,«нь»; 
сh – как «ш» 

I i i и как русская «и» 
J j jota жота как русская «ж» 

L l éle эле как русская «л»; 
на конце слова, после ударной гласной как русская «у» 

M m éme эме как русская «м»; 
на конце слова как «нь» 

N n éne эне как русская «н» 

O o o о как русская «о»; 
как «у» - когда одна или в конце слова 

P p pê пэ как русская «п» 

Q q quê кэ как русская «к»; 
que, qui – u не произносится 

R r érre ере «р»; 
в начале слова или сдвоенная «rr» произносится как среднее между «р» и «х» 

S s ésse есе 
как русская «с»; 
между двумя гласными «з»; 
на конце слова между русскими «с» и «ш» 

T t tê тэ как русская «т»; 
перед e, i смягчается и иногда похожа на «ч», если e безударная 

U u u у как русская «у» 
V v vê вэ как русская «в» 

X x chis шиш 

в начале слова: как «ш»; 
ex + гласная как «з»;  
ex + глухая согласная «ш»; 
ex + звонкая согласная «ж»; 
в словах иностранного происхождения «кс» 

Z z zê зэ как русская «з» 
*гласные перед m и n, с последующими согласными нозализируются. 

Также имеются буквы K (capa); W (v dobrado); Y (i grego). Они не входят в основной алфавит, но употребляются в словах иностранного происхождения. 

 
Ударение 

В основном ударение ставится на предпоследний слог. 
В португальском языке существуют следующие знаки ударения: 
асенту агуду ´ асенту граве  ˋ асенту сиркумфлексу ˆ 
*в зависимости от типа ударения меняется произношение, но при адаптивном произношении это не принципиально 
 
Если нет знаков ударения, то: Ударение падает на предпоследний слог в словах, заканчивающихся на: a, o, e, em, am, as, os, es. 
Ударение на последний слог в словах, заканчивающихся на: i, u, ã, ão, ães, õe, im, om, um, us, is, а также на согласную, кроме: s, em, am. 
 
 

Слияние 
Если слово заканчивается на гласную а следующее начинается с гласной, то при произношении такие слова 
сливаются 


